

Bazaux le 10 Octobre 1982.

Bien cher ami.

Ici déjà quelques jours que j'ai reçu ta lettre. Tantôt de te dire combien les modifications nauséesantes que tu me demandes m'ont fait plaisir. Depuis j'ai reçu une lettre de M^e Garat qui m'annonçait que la rentrée avait lieu l'ultime lundi dernier. Où tu viens maintenant en plein travail et je pense que vous aurez été définitivement organisés. Ici dans l'échafaud devenu professeur de l'hebdo !! tu le fêtais tout le bûnement de ma part. Evidemment tu ne me parles pas de toi-même et mais je t'aurai bien dit que tu as dû prendre une belle part de travail supplémentaire, sur ce que tu avais déjà. Sa vie ne t'a pas fait trop faire pour nous non plus maintenant, peut-être moins que j'eusse voulu. Et tant qu'à ça, tu féliciteras aussi, et très chaleureusement, mais avec tout le respect qui lui est dû, le nouveau l'ecclésiastique. Paraît-il au moins le temps de t'écouter ?

Nic la vie t'écoule-t-elle davantage.

Depuis le 5 Septembre je suis à Bezaux
en plus exactement au Bourneau. C'est un moment
calme de la dernière guerre. Actuellement il
reste à peine quelques baraqués où sont entreposées
des munitions dont notre travail consiste à
percevoir et à délivrer des munitions, sur tout
des bombes d'aviation. Nous sommes 16 soldats.
Ainsi un fourgon qui commande le Paix.

Retournelement je suis secrétaire du fourgon.
Et je doit faire à faire la comptabilité. J'espère
que l'Algérie a trouvé une comptabilité
plus claire. Si nous l'avons trouvée dans un état
lamentable et nous nous attarder à la tête pour
savoir de quoi il s'agit. On finira bien, j'espère,
par y arriver, avec le temps à moins que on ne
nous fasse de querre au paravant.

Ensuite je t'assure que si cela arrive
je ne le regretterai pas beaucoup. D'abord je
ne me suis jamais toute la vacances de "scribouillard"
et puis je fais... ! Peut-être tu as momente
peut-être des fandus. Au tableau, au printemps, une
latitude écurante. Et voilà ! Si que j'peut
Tout cela devient un mariage. Dans ce beau décor
nous sommes 16 et qui essayent de nous débrouiller
comme nous pouvons. En fait de population
civile : 4 vieilles femmes et 2 vieux bonhommes
qui habitent 3 vieilles maisons vagues "bifaces"
où, cependant, on voit un excellent petit jardin blanc
de village le plus proche, Bezaux, est à 3 km.
Ce n'est vraiment en véritable ermitage et de plus on
peut se m'isoler qu'aucun Ordre religieux, en mal

de désert, n'aït songé à y installer un couvent.
J'garantis que ils n'auraient pas eu grand mal
à ouvrir les distracteurs, tant cependant le laïcat et
le faitant. C'est ainsi comme ça paille. L'autre vicoville
sur un terrain littéralement miné... par le laïcat.
Malheureusement la chasse est absolument interdite
et d'ailleurs nous n'avons pas de fusil. Ça donne cela
de temps à autre nous trouvons moyen d'agrémer
un peu notre menu.

Je suis très près ici. Ainsi j'ai de très bons
camarades à Bezaux. Il y a un Lazariste, originaire
d'Orthez. Mais à cause de la distance nous ne nous
voyons guère. Grâce à un vieux rôle militaire
que j'ai déniché dans ces abasques, je vais
tout le matin dire la messe à Bezaux. Et je suis
toujours retourné pour 8h45. Ces dimanches j'arrive
avec moi quelques uns de mes camarades et je
leur dis la messe à ph. Évidemment le dimanche
nous ne traversons, mais nous devons tout de
même rester sur place en cas de bombardement
et l'air raid toujours possible et imminent.

C'est la journée consacrée au lavage du linge.
Et ce jeudi je vais te raconter une petite aventure
qui m'est arrivée dimanche. Je te donne la
permission de la raconter à la tour Bichotelle
qui certainement va en rire, mais à la condition
qu'elle n'aille pas en haut le raconter aux
autres religieuses. Donc dimanche, tout à fait
décidé à faire une belle messe blanche, j'ai
acheté à Bezaux - de la laine en paire
marqué "Saint Marc" dans le cat où je pourrai
interroger leur Recteur. Arrivé au camp j'ai

allumé un grand feu et j'ai mis à bouillir
ma serviette. J'allumeusement, dans le feu j'ai
mis une chemise kaki. [sic] Je l'ai fait être mon
abriissement lorsque au bout de quelques temps
j'ai vu que ma chemise kaki était devenue
jaune et que tout mon longe flanc - fait devenu
violet. [sic] Tu demanderas de ma part l'explication
scientifique de ce phénomène, au moins blâmable
("Feu Magnétique"). J'ai essayé de remédier au
mal à grands renforts d'eau de Javel. Du coup
le violet est devenu jaune. Et le plus fort c'est
que en dehors des bains les plus incroyables
que je lui fais subire toute la semaine, il
n'obtient à seeter jaune. Bref me voici possesseur
de serviettes, mouchoirs etc, d'un rouge tendre
d'une nuance indéfinissable. Tu peux juger
de l'effet que ça produit.

J'écris que depuis le jour où tu m'as écrit
les noures lettres des compères amis et t'amis et t'amies
continuent à être toujours satisfaisantes et que
ce pauvre Emile n'a pas été tout leicement touché.
Qui aurait pensé il y a 5 ans que tout ce gosse
devrait faire la guerre si tôt. Ces me rappelle
le père batave amenant à la tête sa gymnastique
les armes aux yeux à la partie que tout ces beaux
gosses qu'il étaient destinés à servir de soldats aux
ballet allemands. Je me moquais de lui, mais j'avais
bien tort. Mais, [sic] Dieu merci! Le mal est bon. Et
J'espère bien ne pas te déranger trop
longtemps. Je me recommande à ton honneur priant
aussi que à celle des compères auxquels tu transmettras
mon mes flèches, pourvoir d'autre, et celles d'autre
que je trouverai bien utiles et utiles mais que je n'aurai
maintenant avec des yeux tout différent. Bonne et heureuse